

あくね



7月
No, 208

第二回定例市議会

図書館管理条例を改正

特別職報酬等審議会も新設

第二回定例市議会は、六月十三日から開かれ、沖縄の日本復帰に関する要請など十四議案を審議しました。なお、一般会計に二千六三〇万円の補正予算も可決しました。

沖縄復帰を要請

まず最初に、わたくしどもの同郷である沖縄の方々のために、「阿久根市議会は、国際世論のよりあがりと、意識の上にたって、日米両国間はもとより国連加盟諸国が、その地城住民の意志に反した不当な支配が続いている沖縄の実態を再認識し、日本の主権がすみやかに、かつ完全に、回復される措置を講ずるよう強く政府に要望する」旨の、要請を、全員一致で議決しました。

議員特別職等の報酬を改正

これまで、地方公共団体の議員や特別職等の報酬を改正する場合よく新聞紙上をにぎわしているよ



ました。

他の市町村では、この制度をつづらに、報酬を改正したところもあるたとうです。

当阿久根市としては、今度の議会で、この審議会を設けることを議決しました。この制度をつくったのは、県下で当市が最初でした

委員に、新伊歎太（商業・前市議員）飯田節子（市婦人会長）浜崎喜代志（医師・社会福祉協議会長）田野正治（西工会議所会頭）倉津新助（漁業・漁協理事）松木幹夫（P連会長）松木与吉（農業前田鉄郎長）出口利家（前三笠村助役）末田実方（農業・区長連絡協議会長）弓場藤七（阿農協長）の十氏をえらびました。

そうして阿久根市の議員や特別職等の報酬の改正について、いろいろ検討していただきました。

その結果、審議会の意見がまとまりましたので、市長は議会に提案しました。議会では、隣接市

状況も参考にして、慎重審議の上、その結果、審議会の意見がまとまりましたので、市長は議会に提案しました。議会では、隣接市

の十氏をえらびました。

本人が死亡された場合は、その遺族の方々に支給されます。

災害時に、いつも先頭にたつて奉仕される非常勤の消防団員の方々の苦労に、少しでも報いたい

として、創定されたものです。

青年学級も追加

政府はこのため、一般住民の方で組織する「特別職報酬等審議会」をつくり、ここで検討してもらいました。その意見を聞いたうえで、きめられた方が、いだらうと、いってい

ます。これで、市内には、青年学級（八学級三三三人）婦人学級（八学級三三五人）となりました。これは、県下市町村のうちではもっと多いものです。

図書館使用料を改正

立図書館ができました。その中には、会議室があり、みなさま方は、会議室があると、みなさま方がいろいろな文化的合意で立することになります。

その使用料は

四時半～十二時 三〇〇円
四十二時～十七時 三〇〇円
四十七時～二十二時 七〇〇円

しかし、土曜日の午後と、定期休館日の使用料は、前記の二割増しとなります。

消防団員に退職金

永年勤務の非常勤消防団員の方々に、退職金を支給することになりました。

勤務年数は、一五年以上で、最底三万円から、最高七万円まで、

その勤務年数と階級により、わけられています。

本人が死亡された場合は、その遺族の方々に支給されます。

災害時に、いつも先頭にたつて奉仕される非常勤の消防団員の方々の苦労に、少しでも報いたい

として、創定されたものです。

市立図書館落成

市立図書館が、阿久根小学校校舎の元法務局あとにあります。鉄筋コンクリート二階建で総延坪数は三五二平方メートル（一〇六坪）のまことに明かりました。

内部には、一階に事務室・郷土室・児童閱覧室・成人閲覧室・公開書庫があり、二階には、会議室・館長室・事務室・製本室・ホールなどがあります。

県下市町村立としては、もともと大きな、そうして整った図書館です。

これは、栃原業株式会社の柏庄右衛門さんが、隣財七百万円をもって市に寄贈くださいましたものです。

市としては、柏さんのこのご意を、さらに、有意義にするため、この図書館を名実ともに充実させ、みなさま方に利用してもらうことにして

います。

写真は、六月十六日の落成式当日、丹波市長の案内で、

図書館の玄関を出る、柏さんご夫妻、後ろは黒崎教育長

阿小裏の陸橋を改修

八郷に消防分団

一般会計に二千六三〇万円を追加し、これで総額四億一千八一二万円になりました。歳出のうち、おもなものをご説明いたします。

(カッコ内は今度の追加額です)

市有林を造成

了(一年四〇人)し、准看護婦を養成するところです。

また、脇本(三笠農協附近)に公衆便所建設費・奈し石墓地道路不足分・黒之浜納骨堂補助金(裸越分)もくみました。

水産業振興費など

◇農林水産業費(一三九万円)

農業委員の報酬改正と、農家台有林造成費と、松くい虫の防除経費を計上しました。

新たに家庭相談員

◇商工費(七四万円)

長谷川(二九七万円)

職員報酬改正の人事費や、物件費がおもです。

★総務費(五八六万円)

特別職の報酬改正と、市政に機動力をもたせるため、乗用車を購入することになりました。

市将来の財源確保のため、市

有林造成費と、松くい虫の防除経費を計上しました。

そのほか、西日保育所の乳児ベッド購入費や、島本保育所と尻無児童館の水のみ場工事費が含まれています。

★衛生費(八一万円)

出水地区医師会が、出水につくつた准看護学校に、助成金をくみました。この学校は、二ヵ年で終

物件費として、市街地歩道の花壇と桜塚を結ぶ重要な橋で、同校境と同様なものでした。

幸にして、今まで事故らしい事故はありませんでしたが、橋はぼけまい上に、下を国鉄鹿兎島本線が通るので、早くから改修を要望され、市としても、改修計画を急いでいたものでした。

今年中には、ほぼ六メートル長さ二〇メートルの、橋ができることになりました。

△土木費(六二二万円)

道路の新設工事補助としては、高ノロの新尾敷線一六〇メートル牛之浜の山之田線二〇〇メートル

長谷線二〇〇メートルの三線を計画しました。

△消防費(三三〇万円)

これは、脇本の八郷に新しく消防分団をつくるので、ほとんどその経費をくんであります。

△阿小校門も改修

このはかは、西日と大川のサイレンを自動式にする経費です。

△教育費(一千五五六万円の減)

これは、三笠中災害復旧工事費を、災害復旧費に組かえたので、減額したものです。

△青少年問題講習会

青少年問題講習会

△特殊無線士(甲)試験

新市立図書館開館

△市内中学校体育大会

△探草地飼料作講習指導

△出水地区中学野球大会

△海の記念日

△社会体育レクリエーション講習会

△三化メイ虫防除指導

△学校夏休み始まる

△保母受験者講習会

△三歳児検診始まる

△大暑

△新生活運動推進協議会

△漁船防寒機関士講習会

△モルタル農業経営実

今月の行事

1日 国民安全の日

2日 大島イランブ村始まる

3日 聖火リレー子行演習

4日 PCP使用けいもう

5日 ほんたん出荷販売対策

6日 協議会

7日 特定毒物使用者指導者講習会

8日 腸バラ予防接種始まる

9日 青少年問題講習会

10日 特殊無線士(甲)試験

11日 新市立図書館開館

12日 市内中学校体育大会

13日 探草地飼料作講習指導

14日 出水地区中学野球大会

15日 海の記念日

16日 社会体育レクリエーション講習会

17日 三化メイ虫防除指導

18日 学校夏休み始まる

19日 保母受験者講習会

20日 三歳児検診始まる

21日 大暑

22日 新生活運動推進協議会

23日 漁船防寒機関士講習会

24日 モルタル農業経営実

25日 始まる

26日 西日校区農民祭

27日 土曜のうし

下旬 民生委員会地区部会

夏まけしやすい時期になりました。健康な人も疲れる時期です。弱い人にとつては、つゆのあとの急な日曜日は、なおのこと負担になります。

わかりきったことですが、室内の風通しをよくしてください。

扇風機は病人や赤ちゃんには、直接當てずに、一度壁に風を当ててからもどってくるようにすると、かえって、広い範囲に刺激の少ない風ができます。

衣 暑いからといって、裸は逆に効果です。日焼けして健康そだといいますが、実際には、シャツ一枚でも着ていた方が健康によいのです。

汗を吸い取ったり、日光の直射から守ってくれたりします。

また、赤ちゃんは、寝つく時などにピッショリ汗をかいています。寝かせる前に代わりとすることになつて、お年



黒之瀬戸架橋を促進

牛深や長島とともに

之瀬戸架橋の促進について話しました。

とくに、牛深市長は、黒之瀬戸架橋の絶対必要性をとなえ、「こちらでは熊本県に強く要望するので、阿久根市としては、鹿児島県に働きかけてくれ」。

そうして、「両県が力を合せて、実現に努力しようではないか」という力強い発言もありました。

この黒之瀬戸架橋問題は

地元阿久根市が、早くから出水地区の各市町村に呼びかけ、阿久根市を中心にして期成会をつくっていたもので、牛深市もこれに賛成し、この期成

丹宗市長は、さる六月十日、牛深市に、牛深市・東町・長島町の首脳部の方々のお集りを開いた。黒

【黒之瀬戸を望む】長島をさんで

食 夏はとかく食欲がすすみません。目先の変ったご馳走を作るのも、一つの手段ですが、毎日飲みそ汁をおいしく作つてみると、ついお代わりということになつて、お年

反対にカクオブシは、みそしる水のときから入れ、沸騰したら取り出します。

住 凉しく暮らすために、フス

せつです。煮干しは細かくして、水のときから入れ、沸騰したら取り出します。

それには、ダシのとり方がたいへん重要です。

雨戸とか、ガラス戸の一・二カ所に通風穴をつくって、防虫網をつけると、それが、戸締りの役目もしてくれますし、涼しい風も入ります。

ただし、電灯をつけ放しにし

ておくと、外から丸見えですから

かならず消しましょう。

【黒之瀬戸を望む】長島をさんで

牛深市としては、黒之瀬戸にはばかり七メートル・長さ三八〇メートルのつり橋をかけ、長島町の藤之元と牛深市とをフェリーボートでつなぐというものです。

そうして、現在建設に着手している三ヶ・本渡間の天草架橋とを結びつけ、これからびると予想される天草観光と、阿久根市とをつなごうという計画です。

また、雲仙天草国立公園に入っている長島海岸、黒之瀬戸、野生シカの生む大島など、附近の観光資源や埋れた産業開発にも、大いに役立てようというねらいもあります。

当市としては、県にもたびたび働きかけてあるので、県もこの架橋問題とまともに取組むことになり、九州経済調査委員会に専門的な診断をたのんで検討してきました。その計画案では、黒之瀬戸架橋に十二億円、フェリーボート建造に四百円送りました。

阿久根市としても、七月のはじめ市長・助役・課長上京し、県・牛深市・東町・長島町の市長・町長・議長とともに、関係当局に強く要請し、この黒之瀬戸架橋を力に促進することにしていました。

新潟地震にご寄付

阿久根市社会福祉協議会で

は、ただ今七月十七日までさる六月十六日の新潟地震で災害を受けられた方々に、暖かい心を贈らうと、救援募金を始めています。

みなさま、少しでも結構ですかから、南から北に、暖かい心を贈りましょう。

市内被災の下脇国藏さん(58歳)は、中古ミシン一台をご寄贈くださいました。

また赤瀬川の人山義雄さんは、新潟の氣の毒な方々に送つてもらいたいと、市長あてに

う。しかし、暑いからといって、わざと戸締りに手を抜いて、夜中にあけ放しておくると、空氣や凶悪に襲われるものになります。

雨戸とか、ガラス戸の一・二カ所に通風穴をつくって、防虫網を

つけると、それが、戸締りの役目もしてくれますし、涼しい風も入ります。

ただし、電灯をつけ放しにし

ておくと、外から丸見えですから

かならず消しましょう。

それには、ダシのとり方がたいへん重要です。

雨戸とか、ガラス戸の一・二カ

所に通風穴をつくって、防虫網を

つけると、それが、戸締りの役目もしてくれますし、涼しい風も入

ります。

ただし、電灯をつけ放しにし

ておくと、外から丸見えですから

かならず消しましょう。

それには、ダシのとり方がたいへん重要です。

雨戸とか、ガラス戸の一・二カ所に通風穴をつくって、防虫網をつけると、それが、戸締りの役目もしてくれますし、涼しい風も入ります。

ぐらじの シオリ





所あとを、市公民館の分館として、利用していました。

ここは中心から少し離れていた上に、施設その他の点で、何かとご不自由をおかけしていました。

こんど、市役所脇本支所を市立脇本診療所と同様に移しましたので、公民館の分館を登記所あとから、支所あとに移転しました。

机・椅子なども完備いたしましたので、分館として、どうぞご利用ください。

沖縄戦跡

巡査団員を募集

脇本支所では、日本交通公社と共に、県道族連合会の後援で、沖縄戦跡巡回団員を募集しています。

■■■■■
募集要項
■■■■■

■■■■■
実施される日 昭和四十年二月
■■■■■

お知らせ板

支所を分館に

脇本地区では、登記所あとを、市公民館の分館として、利用していました。

ここは中心から少し離れていた上に、施設その他の点で、何かとご不自由をおかけしていました。

■■■■■
申込期日
■■■■■

昭和三十九年七月二十日まで
■■■■■
申込先
■■■■■

もよりの郵便局

沖縄地区戦没者関係のご遺族の方はもちろん、一般のご遺族の方も参加できます。

また、戦没地で、慰霊祭も行なわれる予定です。

鉄道防害防止運動

鹿児島鉄道公安室では、鉄道の安全を確保するため、鉄道防害防止月間をもうけ、広くみなさま方に次のように呼びかけています。

とくに、子どものいたづらや、むじやきな遊びが引き起す事故が多いので、子を持つわたくしどもとして、注意しなければならない点が多いようです。

■■■■■
線路附近で遊んだり、線路の上に石や物を置かない。
■■■■■

明るい社会づくり

法務者の主催で、社会を明るくする運動が始まりました。

今年は、最近青少年の非行が増加しつつあるので、地域住民とともに家庭の関心が高められるよう、次のことあげています。

■■■■■
園子どもの話をよく聞いてやり、いつしょに考えましょう。
■■■■■

■■■■■
園子どもを大人や親の力で圧えることのないようにしましょう。
■■■■■

■■■■■
園子どもに、物ごとをよく考えて実行するよう導きましょう。

■■■■■
園子どもに、遊びたくや無駄使いをしないよう指導するとともに大人もよい手本を示しましょう。

■■■■■
園子どもたちに、季節的風潮になじまないよう、大人がまず心がけましょう。

■■■■■
車に向って、石や物を投げない。歩道では、かららず止って、右左りを確めよう。

ア…ン…テ…ナ



★学校にラジオを寄贈★

西目馬見家の馬見新清蔵さん(71才)は、西目小学校にラジオ12台を寄贈しました。

学校では、全クラスに1台づつ配置し耳で聞く教育として、よい言葉の練習にしたいと、喜んでいます。



★国道沿いに花壇★

市では、オリンピック聖火を迎えるため、「街を明るくしよう」という運動を始めています。その一つとして、大川から折田坂下までの国道を花でかざらうと小中学校のよい子どもたちに、花壇をつくってもらいました。

★新潟地震に募金★

市役所の職員組合の青年部では、6月18日、新潟地震の街頭募金を行いました。

みなさま方の暖かい義援金、6582円が集まりましたので、少しでもと、さつそく新潟に送りました。

ア…ン…テ…ナ

お知らせ板

夏山手入れを急ごう

みなさん、田植えをすませ、「ほつ」とされたことと思います。まことにご苦労さまでしたが、こんどは「夏山手入れ」です。

雑草はつゆのしめりと、夏の暑さをいいことに、みなさまの大切な山の苗木におおいかぶさっています。

7月はお疲れのところ、もうひとふもばかり元気を出してください。

労力を節約するため、森林組合では、下刈機も貸し出しています。どうぞ利用ください。

特定農業は届けて

PCP除草剤などの特定農薬を使用されるときは、使用前7日前まで農政課か支所、出張所に使用届を出してください。

☆使用した水田には、一枚ごとに黄

色の旗を10日間立てる。

☆使用する水田は、畔野を高くして

散布後10日間、水を落さない。

☆葉につければ、葉害をおこすので、

朝露のあるときや、雨の日には散布しないようとする。

☆天気予報に注意し、大雨のおそれがあるときは、散布しないこと。

☆草が発芽してからは、効果が少ないので、発芽前に散布する。

☆河川、養護田、池、海岸など、漁介類に被害を与えないこと。

☆ゴム手袋、マスク、安全眼鏡を使用し皮ふについたら石けんで洗う

☆飲料水、水泳場所、み瀬する附近での使用はさけること。

☆薬剤の残量は河川に捨てないこと

☆使用後の容器の始末や、保管に注

意です。

また、「光きのことなどわかるもんか」という考え方も多いようです。

しかし、これでは、せっかくつった近代的な施設も、三、四年で使えないなり、投資効率があ

る大がかりなことをしても、「」と、やらない前から考えておられる方が、多いのではないで

よう。

とにかくわたくしたちは、目先きのことだけを考え、長期的なみとおしを、たてることをおこなう

ことです。

農業構造改善については、ただそん大がかりなことは、「」

農業も、国際的分業（例えば日本では米とみかんを、

アメリカでは牛乳生産をというように）の時代になるであろうとも

ですから、わたくしたちの農業も、国際的立場にたって、構造

改善をすめなければなりません。

阿久根市の農業も、わたくし

も内側からばかり見ていると、灯台元照の危険にもなりかねます

ですから、外側から診断してもら

うことは、大切なことです。この

診断の結果に期待がもたれるわけ

です。

また一方、老人や婦人にもできる構造改善ということになると、

このことは、わかりきっています。

このような情勢の中で、「実状

にそくした農業構造改善」の実施

今まで、いろいろご説明申し上げたので、理論的にはおわかりになつたことと思います。

ただ、ここで大切なことは、「

農業も、国際的分業（例えば日本では米とみかんを、

アメリカでは牛乳生産をというように）の時代になるであろうとも

ですから、わたくしたちの農業も、国際的立場にたって、構造

改善をすめなければなりません。

市としては、実状にそくした農業構造改善をすめるために、努められています。

ですから、わたくしたちの農業も、国際的立場にたって、構造

改善をすめなければなりません。

市内にも、ほとんどの農作業を

共同作業で、能率をあげているところがあります。

市内の園田部落は、みかん地帯

として有名ですが、決して若い人が多いではありません。みかん栽培で所得をあげるために、他の

栽培で所得をあげるために、他の

栽培で所得をあげるために、他の

栽培で所得をあげるために、他の

栽培で所得をあげるために、他の

栽培で所得をあげるために、他の

タ住みよい農村を明るく楽しい生活。これは、わたくしたちの願いであり、希望でもあります。この願いをめざして、農業の構造改善を進めるよわたくしたちの行く道には、いろいろな難問題が立ちふさがっています。さて、

は、なかなか難しいことだと思います。

ほどの農家の方々が、最小限は自給しながら、所得をあげる方法を構しようとする空気が強い

のですから、いつべんにこの仕組

をかえて、他産業のみの所得水準にするということは、簡単なことだとは思われません。

市内にも、ほとんどの農作業を

共同作業で、能率をあげているところがあります。

事業では、この「共同」や「協業

」ということが強く要求されています。

「共同」を除いて、他に適当な方

法はないと思われます。構造改善

事務では、この「共同」や「協業

」ということが強く要求されています。

は、なかなか難しいことだと思います。

農業タイヤル

国際価格水準と国内価格との比較表

作目	単位	国内生産者価格	輸入価格に見合う価格
米	150kg	12,187円	9,000~11,000円
	60	2,525	1,700~1,770
小穀	60	2,624	1,550~1,650
甘藷	10	85	48~63
(加工)	60	3,134	2,480~2,830
牛豚	1	201	100~170
	1	167	165~190